



KjG Bundesstelle Carl-Mosterts Platz1 40420 Düsseldorf

An die
Redaktion

KjG-Infomiert #11 21

Düsseldorf 21.10.2021

Bundesleitung der Katholischen jungen Gemeinde (KjG):

**Bundesrat der Katholischen jungen Gemeinde tagt – Auf dem Programm:
Gott* und vielfältige Gottesbilder - Förderung von Inklusion – KjG teilt mit
Non-Profit Organisationen aus dem Klimaschutz**

Vom 22.10. -24.10.2021 findet in Mannheim der Herbstbundesrat der KjG statt. Als Kinder- und Jugendverband setzt sich die KjG für eine geschlechtergerechte und vielfältige Gesellschaft und Kirche ein. In diesem Sinne wird der KjG-Bundesrat über Anträge zu „Gott*“ und „Maßnahmen zu Inklusion im Bundesverband“ beraten.

„**Gott***“ Dieser Antrag steht für die Zielsetzung der KjG, jungen Menschen Zugänge zu vielfältigen Gottesbildern zu erschließen. Wie wir von Gott sprechen, prägt auch, wie wir von Menschen denken. In den biblischen Schriften finden sich neben männlichen und weiblichen Zügen Gottes auch Anknüpfungspunkte für vielfältigere Gottesvorstellungen. Durch die aktuelle Sprache wird bei vielen Menschen ein männlich patriarchales, weißes Gottesbild erzeugt. Diese Vorstellung von Gott greift theologisch zu kurz und erschwert vielen jungen Menschen, neben der bereits oft nicht leicht zugänglichen biblischen und kirchlichen Sprache, den Zugang zu Gott. So sucht die KjG in ihrem Antrag nach Möglichkeiten Gott in Texten, Gebeten, Impulsen, Veröffentlichungen und in Gottesdienst vielfältiger darzustellen und den Zugang so zu erleichtern.

„**KjG für alle - Maßnahmen zur Inklusion**“ In der Arbeit der KjG steht der Mensch im Mittelpunkt, mit all seinen Fähigkeiten und Bedürfnissen. Anliegen der KjG ist es, dass Kinder und junge Menschen in Kirche und Gesellschaft ihre Persönlichkeit entfalten können. Das muss unabhängig davon sein, ob sie Förderbedarf haben, welchem Geschlecht sie angehören oder welche sexuelle Orientierung, die ihre ist. Darum verhandelt der Bundesrat über einen Antrag zu Maßnahmen zur Förderung von Inklusion auf KjG-Bundesebene. Inhalt des Antrages ist auch die Vernetzung in Sachen Inklusion mit anderen Verbänden.

KjG teilt mit Non-Profit Organisationen aus dem Klimaschutz .Die KjG spendet einen Betrag in Höhe von 0,7% ihrer staatlichen Zuschüsse an ein Projekt zur Entwicklungszusammenarbeit. Außerdem fließt ein Betrag in Höhe von 0,3% ihrer im Jahr 2020 erhaltenen staatlichen Zuschüsse an ein Klimaschutzprojekt. Der KjG-Herbst-Bundesrat wird abstimmen, an welche Organisation die Gelder gehen.

Bereits 1975 hatte sich Deutschland gemeinsam mit den Ländern der Vereinten Nationen dazu verpflichtet, staatliche Mittel in Höhe von 0,7% des Bruttonationaleinkommens (die sogenannte ODA-Quote, Official Development Assistance) für die Entwicklungszusammenarbeit und die humanitäre Hilfe bereitzustellen. In den letzten 41 Jahren hat die deutsche Bundesregierung es erst einmal umgesetzt, mit ihrem vollen Beitrag von 0,7% des Bruttonationaleinkommens zur offiziellen Entwicklungszusammenarbeit beizutragen.

**Bundesstelle der
Katholischen jungen Gemeinde e.V.**

Carl-Mosterts-Platz 1 . 40477 Düsseldorf
Postfach 32 05 11 . 40420 Düsseldorf

Telefon: 02 11 . 98 46 14 - 0
Telefax: 02 11 . 98 46 14 - 29

E-Mail: bundesstelle@kjg.de
Internet: www.kjg.de

Herausgeberin:

Bundesleitung der
Katholischen jungen
Gemeinde (KjG)

Redaktion:

Babette Braun

Durchwahl:

02 11 . 98 46 14-21

E-Mail:

kommunikation@kjg.de

Zur freien Verwertung durch
Redaktionen von Presse, Funk,
Fernsehen, Online-Angeboten

Die KjG möchte als politischer Kinder- und Jugendverband mit ihrer Spende für die Entwicklungszusammenarbeit ein Zeichen setzen und die Politiker*innen wiederholt daran erinnern, ihre Vereinbarungen auch weiterhin einzuhalten.

(423 Wörter)

(3.134 Zeichen)

Für Interviewanfragen steht Julia Niedermayer aus der Bundesleitung gerne zur Verfügung.

Auf unserer Homepage finden Sie Beschlüsse, Stellungnahmen und Informationen der KjG <https://kjjg.de/die-kjjg/bundesverband/bundesrat>. Aktuelle News erscheinen auf unseren SocialMediaKanälen [Facebook](#) und [Instagram](#).

Mit freundlichen Grüßen



Babette Braun
Referentin für Öffentlichkeitsarbeit
KjG Bundesstelle

Mehr zur KjG unter www.kjjg.de.

Mission Statement der Katholischen jungen Gemeinde

Die Katholische junge Gemeinde (KjG) ist ein Kinder- und Jugendverband, in dem junge Menschen bei gemeinsamen Aktivitäten christliche Werte leben, lernen sich eine eigene Meinung zu bilden sowie soziale und politische Verantwortung zu übernehmen.

Wir geben Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen Raum, einander zu begegnen, Spaß zu haben, sich weiterzuentwickeln und eigene Zugänge zum Glauben zu finden.

In unserem Verband machen wir uns stark für Demokratie, Solidarität und Gerechtigkeit, auch in Kirche und Gesellschaft.

* Mit dem „Gender Gap“ in Form eines Sternchens* möchten wir auf alle Menschen jenseits der Zweigeschlechtlichkeit hinweisen und denen gerecht werden, die sich nicht in die Geschlechterkategorien „weiblich“ und „männlich“ einordnen können oder wollen. Der zugrundeliegende Beschluss [„Geschlechtervielfalt in Rede, Schrift und Bild“ ist auf der Website der KjG einsehbar.](#)



Herausgeberin:

Bundesleitung der
Katholischen jungen
Gemeinde (KjG)

Redaktion:

Babette Braun

Durchwahl:

02 11 . 98 46 14-21

E-Mail:

kommunikation@kjjg.de

Zur freien Verwertung durch
Redaktionen von Presse, Funk,
Fernsehen, Online-Angeboten